

Vous êtes dans l'édition abonné

Publié le 03/11/2015 à 05:00 |

Mise à mort des pigeons : les associations se prennent le bec

Environnement. Les défenseurs des oiseaux attaquent les piégeurs de l'Ain sur leurs méthodes de mise à mort.



Tweet Share < 0 G+

Votre vote :

Le pigeon, qui décore de ses fientes terrasses, balcons de HLM comme de monuments historiques, n'a pas que du plomb dans l'aile. Le columbidé a aussi des partisans qui traquent le moindre piégeage pouvant être considéré comme un acte de mauvais traitement. C'est le cas de Pascal Cousin. Le président de l'association Nos amis les oiseaux, basée dans l'Eure-et-Loire, a écrit au procureur de Bourg-en-Bresse pour dénoncer la future mise à mort des pigeons de Rillieux-la-Pape (69) orchestrée par l'Association départementale des piégeurs et gardes de l'Ain (ADPGA).

« Nous ne travaillons pas en free-lance ! »

Robert Fereyre, secrétaire de l'ADPGA

« Le caisson à vide est une méthode horrible, l'air est retiré, le ventre et les poumons explosent en premier », indique ce fervent défenseur de l'installation de pigeonniers dans les communes incommodées. Dans un article publié dans nos colonnes (Le Progrès, éditions du Rhône du 5 octobre), Jean-Jacques Fristot, président des piégeurs de l'Ain, 900 membres,



ACTU LOCALE

22:59 ELECTIONS RÉGIONALES
L'alliance entre Laurent Wauquiez et les centristes menacée ?

22:54 RHÔNE
Lyon: un millier de buralistes furieux contre le paquet neutre

21:58 TROPHÉES DE LA GASTRONOMIE ET DES VINS 2015
Une soirée de prestige et le chef Thierry Marx en parrain

21:46 JURA
Lons-le-Saunier: 10 mois ferme pour outrage et violences sur des policiers

19:30 HAUTE-LOIRE
Elle organise une fête chez elle, une voiture et des bijoux disparaissent !

ACTU SPORTS

21:35 FOOTBALL - ASSE
Beric pas rassasié

14:45 FOOTBALL - LIGUE 1
Derby : le maire de Saint-Etienne voit les Verts gagner 2-1 à Gerland

13:24 TENNIS
Classement ATP : Gasquet dans le top 10, Federer à nouveau N.2

13:14 RUGBY
XV de France : Guy Novès, apôtre d'un nouvel ordre

09:01 FOOTBALL
Réli Garde a signé à Aston Villa

dans le trio de tête de plus grosses associations hexagonales, assurait en effet utiliser cette méthode d'étouffement après la capture.

Aujourd'hui, il infirme. « Je me suis mal fait comprendre. Cet appareil, à l'époque homologué et considéré comme un outil dernier cri, nous l'avons bien, mais il est sous 10 cm de poussière ! On l'a utilisé moins d'un an. C'était trop compliqué de faire venir les piégeurs jusqu'à l'entrepôt pour tuer dix pigeons ! En plus dans l'ancien entrepôt, il n'y avait pas d'électricité ! »

Robert Fereyre, les copies de l'arrêté ministériel de 2013 sur la mise à mort des animaux entre les mains, renchérit : « Nous ne travaillons pas en free-lance, nous ne sommes pas des anarchistes ! Nous ne capturons que s'il y a des arrêtés municipaux, des conventions détaillées ! » Le secrétaire, une cage devant lui, explique : « La seule méthode qui est la nôtre, c'est de capturer les pigeons en les appâtant avec du maïs. Une fois dans la cage, la porte se ferme. Après sa tournée -le piégeur doit la faire avant midi tous les jours-, il assomme le pigeon avec un bâton de bois à l'arrière du crâne, sur l'os occipital. Nous respectons ainsi les seules obligations pour l'abattage des animaux domestiques ou sauvages, non destinés à la consommation. Une mise à mort rapide et sans souffrance de l'animal. »

Les deux membres du bureau se disent sereins si une plainte est déposée. « Nous avons des centaines de témoins qui pourraient vous dire comment on travaille ! On ne vient pas à visage couvert. Les policiers municipaux, les agents techniques, les gardes champêtres sont là parfois quand on fait nos tournées ! »

Pascal Cousin, lui, est persuadé que « les piégeurs ne respectent pas les lois. Tout le monde ferme les yeux. » Il est vrai qu'en matière de contrôle de la population des columbidés, peu importe le flacon, pourvu qu'on ait l'ivresse... de ne plus en voir sur les trottoirs. « Les piégeurs les capturent, après je ne sais pas ce qu'ils en font », ont répondu plusieurs édiles du département contactés. Selon l'ADPGA, une vingtaine aurait fait appel à leurs services pour 2,20 euros le pigeon.

> Soyez le 1er informé, [inscrivez-vous gratuitement à nos newsletters](#), cliquez ici

Sur le même sujet

« [Après la capture, ce n'est plus de notre responsabilité](#) »

Tags : [CHALAMONT](#) - [AIN](#) - [ENVIRONNEMENT](#) - [POLITIQUE DE L'ENVIRONNEMENT](#)

Publié le 03/11/2015 à 05:00 - [Reproduction interdite](#) |

Vos commentaires

[Poster un commentaire](#)

Votre commentaire est susceptible d'être publié dans les éditions imprimées du Progrès. Il apparaîtra après modération.

[Consulter la charte de modération des commentaires](#)

CARNET DU JOUR

[Naissance](#) [Anniversaire](#) [Mariage](#) [Décès](#)



[Consultez tous les avis de Naissance](#)

Dans la même rubrique



Mise à mort des pigeons : les associations se prennent le bec



Mise à mort des pigeons de Rillieux les associations se prennent le bec



DOMBES
« Le Souvenir français a pour vocation de maintenir la mémoire »

ACTU FRANCE MONDE

22:27	TELEVISION Star Trek: une nouvelle série en préparation
21:18	INSOLITE A Prague, des SDF transformés en bornes wifi
19:48	AUTOMOBILE Volkswagen a aussi triché avec ses moteurs Audi et Porsche
19:46	MANIFESTATION Les buralistes dans la rue contre le paquet neutre
19:31	MIGRANTS La justice ordonne des aménagements dans la « Jungle » de Calais

Sur le même sujet

« [Après la capture, ce n'est plus de notre responsabilité](#) »

Météo

LYON

averses modérées

Max : 16°C

Min : 9°C

> Voir les prévisions détaillées



Johanna Nezri

Recherche une autre localité

Nos

bulletins

en Rhône-Alpes

- o **Qualité de l'air**
- o **Pollens**
- o **Epidémies**

Top 10

Les plus...	Lu	commenté
59810	Villeurbanne : poignardée en pleine rue par son ex	
31847	Air Cocaïne : les deux pilotes ont été écroués	
31350	Le jeune conducteur décédé n'avait pas le permis	
14449	La carte bancaire bientôt ringarde ?	
13430	Non, la basilique de Fourvière n'est pas en feu	
12609	Des dizaines de voitures dégradées à Saint-Etienne : appel à témoins	
11740	Air Cocaïne: les dessous d'une évasion	
11045	Elle organise une fête chez elle, une voiture et des bijoux disparaissent !	
10561	Crash dans le Sinaï : la mystérieuse dislocation de l'A321	
9291	L'histoire oubliée des grandes brasseries lyonnaises	

Vous êtes dans l'édition abonné

Publié le 03/11/2015 à 05:00 |

« Après la capture, ce n'est plus de notre responsabilité »

[Tweet](#) [Share](#) < 0 [G+](#)

Votre vote :

Rillieux-la-Pape ne veut pas d'une place San-Marco (réputée à Venise pour ses pigeons et ses touristes) dans les quartiers des Semailles ou du Bottet. « On a des coups de fil et des courriers de nos administrés tous les jours. En dehors des fientes, les pigeons créent des dégradations, des infiltrations d'eau. Nous savons qu'il nous faudra trouver des solutions à plus long terme, mettre en place des pigeonniers ou faire nicher des rapaces. Mais pour l'instant, on a choisi la capture », indique Arnaud Desbrosses. Le directeur général des services à Rillieux-la-Pape, dont la ville a déjà pris une mesure, celle d'interdire aux gens de nourrir les pigeons, botte en touche sur l'après capture. « Ce n'est pas de notre responsabilité directe. La mise à mort est déléguée à l'association qu'on emploie pour une prestation de service. »

Robert Fereyre, secrétaire de l'association des piégeurs de l'Ain, étonné que la mairie s'en lave les mains, réplique : « Le maire délègue un droit de destruction. On ne s'en va pas avec les pigeons sous le bras ! On est tenu de les abattre sur place. »

> Soyez le 1er informé, [inscrivez-vous gratuitement à nos newsletters](#), cliquez ici

Sur le même sujet

[Mise à mort des pigeons : les associations se prennent le bec](#)

Tags : [ENCADRÉ](#)

Publié le 03/11/2015 à 05:00 | - Reproduction interdite |

Le reste de l'actualité en vidéo



ACTU LOCALE

- 22:59** [ELECTIONS RÉGIONALES](#)
L'alliance entre Laurent Wauquiez et les centristes menacée ?

- 22:54** [RHÔNE](#)
Lyon: un millier de buralistes furieux contre le paquet neutre

- 21:58** [TROPHÉES DE LA GASTRONOMIE ET DES VINS 2015](#)
Une soirée de prestige et le chef Thierry Marx en parrain

- 21:46** [JURA](#)
Lons-le-Saunier: 10 mois ferme pour outrage et violences sur des policiers

- 19:30** [HAUTE-LOIRE](#)
Elle organise une fête chez elle, une voiture et des bijoux disparaissent !

ACTU SPORTS

- 21:35** [FOOTBALL - ASSE](#)
Beric pas rassasié

- 14:45** [FOOTBALL - LIGUE 1](#)
Derby : le maire de Saint-Etienne voit les Verts gagner 2-1 à Gerland

- 13:24** [TENNIS](#)
Classement ATP : Gasquet dans le top 10, Federer à nouveau N.2

- 13:14** [RUGBY](#)
XV de France : Guy Novès, apôtre d'un nouvel ordre

- 09:01** [FOOTBALL](#)
Rémi Garde a signé à Aston Villa